
LAS CINCO COMPAÑÍAS QUE INAUGURARÁN SUS PLANTAS 

DURANTE ESTE AÑO 

 

Cuando se esperaba que 2018 fuera un año de pocas inversiones, por lo menos 
hasta el 7 de agosto, fecha en que se conocerá el nombre del próximo Presidente 
de la República, Air Liquide y Coca-Cola Femsa se unieron a la lista de firmas que 
inaugurarán nuevos complejos industriales este año. Este grupo lo completan la 
Central Cervecera, Cryogas, Celsia y EPM. 
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La inauguración de una planta de generación múltiple de 8.000 metros cuadrados 
con la que la compañía Air Liquide (que recién aterriza en el país) proveerá a 
Coca-Cola Femsa dióxido de carbono, energía, agua refrigerada, aire comprimido, 
nitrógeno y vapor, abrió las puertas a la ronda de inauguraciones de este año. 

“Esta inversión permitirá continuar con nuestro camino de innovación en la planta 
embotelladora más moderna de América Latina y es una clara señal de nuestro 
compromiso y confianza en Colombia, sus instituciones y el régimen de zonas 
francas”, dijo Gabriel Coindreau, presidente de Coca-Cola Femsa. La cifra 
ascendió a US$340 millones, de los cuales US$300 millones fue la apuesta de 
Coca-Cola Femsa para un proyecto que operará en el Parque Industrial Femsa de 
Tocancipá. 

A los dos proyectos se une el de Cryogas, compañía que, con una inversión de 
US$22 millones, abrirá su tercera planta en el país en Galapa, Atlántico. El 
complejo le permitirá hacer más eficiente el proceso de separación de gases del 
aire (oxígeno, nitrógeno y argón) así como abastecer a los mercados medicinal, 
industrial y metalmecánico del norte del país. 

Para Santiago Acevedo, gerente general de Cryogas, “esta instalación ayudará a 
fortalecer la relación con los clientes actuales y potenciales especialmente de la 
región Caribe, y esperamos esto se refleje en un crecimiento importante en las 
ventas”, teniendo en cuenta que la empresa tiene presencia en 15 departamentos 
y más de 500 municipios con 20 puntos de operación. 

Luego de inaugurar en 2017 la granja solar de Yumbo, Valle, Celsia es otra de las 
firmas que se une al grupo de inversores de 2018. Hace un mes, la energética 
anunció que inició la construcción de su segunda planta solar en Santa Rosa de 
Lima, Bolívar. La planta será operada por Epsa y tendrá una capacidad instalada 
de 8,06 MW para atender un mercado de 7.400 viviendas. 

De acuerdo con la corporación, el proyecto estaría listo para el tercer trimestre de 
este año y hace parte del proyecto nacional Plan 5 Caribe, para el que la firma 
invertirá US$117,6 millones ($480.000 millones) hasta 2020 en la construcción de 
cinco granjas solares. 
La lista la completa EPM que, bajo la gerencia de Jorge Londoño De la Cuesta, 
espera poner en marcha el proyecto Aguas Claras en agosto, luego de presentar 
retrasos por tres años y generar sobrecostos por US$22,2 millones ($60.000 
millones). 

Se trata de una planta con la que la compañía tratará 75% de las aguas residuales 
del área metropolitana de Antioquia, en el marco del Programa de Saneamiento 
del río Aburrá-Medellín. 

De acuerdo con EPM, hasta diciembre de 2017, el avance de la construcción era 
de 91% y el costo total del proyecto fue de $1,6 billones, de los cuales el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID) aportó $1,2 billones (US$450 millones). 



“Esperamos que el ajuste quede atrás” 

En diálogo con LR, el presidente de Coca-Cola Femsa, aseguró que ve con 
mejores ojos 2018. “Esperamos que este año sea mejor porque no solo bebidas, 
sino la industria de consumo en general, tuvo un ajuste. El gobierno habló del 
tema fiscal y esperamos que haya quedado atrás”, dijo Gabriel Coindreau. El 
ejecutivo agregó que ya empiezan a verse señales de recuperación, aunque no al 
ritmo que se quisiera, como el aumento de la confianza del consumidor y la baja 
en la inflación. Además, dijo que por ahora, los planes de la firma son permanecer 
en Venezuela. 

 


